

Lc 2, 41-52 Jésus au temple. La vie cachée

« Pourquoi me cherchiez-vous ? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? » « Puis il descendit avec eux pour aller à Nazareth ... »

Jésus a 12 ans, c'est l'âge de la maturité religieuse dans le judaïsme. Il accompagne ses parents au pèlerinage à Jérusalem. Jésus reste au Temple, à la recherche de ce à quoi il est appelé. Il vit l'état du discernement. Il a sa conscience d'homme et découvre sa filiation. Il découvre le Père qui le rend libre. C'est l'Incarnation du Fils de Dieu dans son peuple.

Sur le chemin du retour, le soir, les parents s'inquiètent, ils ne le trouvent pas. Ils le croient avec les amis et connaissances. Jésus devait avoir l'habitude de vivre avec d'autres, d'avoir ses propres relations, de rester chez ses amis ! Cela montre une éducation à la liberté.

Dans toute la Bible, nous trouvons ce langage de « chercher et trouver ». C'est notre recherche de Dieu qui est au cœur de notre vie. Dieu est Celui sur qui nous ne pouvons pas mettre la main, Celui que nous ne pouvons pas posséder.

Le jeune Jésus est assis sur le parvis du temple et discute tranquillement avec les maîtres de la loi qui « s'extasiaient sur l'intelligence de ses réponses ». **L'intelligence dont Luc parle ici est la faculté de connaître la volonté de Dieu révélée dans l'Écriture et de s'y conformer.**

Jésus prend distance par rapport aux parents. « Pourquoi me cherchiez-vous ? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? » Jésus répond en renvoyant au premier commandement, le devoir envers Dieu. « Mais ils (Marie et Joseph) ne compriront pas ce qu'il leur disait. » (Lc 2, 50) Marie et Joseph préfigurent les disciples qui, tout en vivant avec Jésus, n'avaient rien compris.

Comme pour nous, il y a un processus graduel de compréhension. **Il ne faut pas croire que Marie était exempte de faire des actes de Foi. Son premier « oui » doit se compléter d'un « oui » dans la nuit de la foi, sans comprendre !**

Marie comprendra doucement au cours des années, tout en vivant encore des angoisses devant l'incompréhension ! Tout s'éclaira un jour, plus tard ...

« Puis il descendit avec eux pour aller à Nazareth ... » (v. 51, 52). **La liberté dans le Père permet à Jésus de retrouver paisiblement son quotidien banal.** Il retourne vers la vie de tous les jours, c'est là qu'il doit vivre de son Père. Il n'était pas l'enfant qui sait tout, il devait grandir et apprendre !

L'Écriture garde le silence sur les 20 années de la vie adulte de Jésus à Nazareth. Et pourtant, c'est important de contempler **cette vie cachée de Jésus.** Elle **donne sens à notre vie de tous les jours, à notre quotidien !**

Lire aussi

<https://acrobat.adobe.com/id/urn:aaid:sc:EU:346551f6-7dd5-4bcc-b91a-65fb842b4f02>